

CREACIÓN

En la década de los noventa la situación financiera de México era incierta, y diversas problemáticas económicas debían ser atendidas, entre ellas, el envejecimiento de la población. Otra de las principales preocupaciones para los ciudadanos eran los fondos para su retiro, que hasta ese momento habían funcionado gracias al equilibrio entre trabajadores terminando sus años laborales, y trabajadores jóvenes que seguían contribuyendo al sistema de pensiones.

La esperanza de vida del mexicano, a pesar de las adversidades, continuaba mejorando. Pronto el número de trabajadores jóvenes era insuficiente para afrontar los crecientes números de retirados. Una mejora al sistema de retiro en el país era necesaria. Esta situación y la crisis financiera presente, produjeron las condiciones adecuadas para la fundación de la Comisión.

El 22 de julio de 1994, al expedirse la Ley para la Coordinación de los Sistemas de Ahorro para el Retiro, nace la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR), con la finalidad de que se constituyera en la autoridad reguladora y supervisora de los Sistemas de Ahorro para el Retiro e impulsara mejoras operativas a dichos sistemas.

Para garantizar el buen manejo de los recursos de los trabajadores se determinó que la CONSAR fuera la encargada de supervisar, coordinar y establecer las reglas de las Afores existentes, además de regularizar y optimizar el manejo del Sistema de Ahorro para el Retiro, formado por las cuentas de los trabajadores afiliados al IMSS y al ISSSTE.

El sistema bajo el que funcionan las Afores es que las empresas que se dedican a administrar los recursos para el futuro retiro de los trabajadores los invierten en instrumentos de inversión, esto les permite obtener rendimientos, beneficio para los mexicanos, pues al momento del retiro laboral encontrarán un saldo incrementado.

Referencias:

Gobierno de México, (2023). *Décimo aniversario de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro*. Recuperado de: <https://www.gob.mx/consar/prensa/decimo-aniversario-de-la-comision-nacional-del-sistema-de-ahorro-para-el-retiro#:~:text=El%2022%20de%20julio%20de,mejoras%20operativas%20a%20dichos%20sis temas.>

El Financiero. (2022). *Afores en México: ¿Cómo y cuándo se crearon?* Recuperado de: <https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/10/13/afores-en-mexico-como-y-cuando-se-crearon/>